



国連工業開発機関(UNIDO)東京事務所長

安永 裕幸

今回は、当方が日本政府からの拠出により実施している、COVID-19下での開発途上国の保健・衛生面の向上を目指した通称「Step-demo」事業の実施状況について書くこととした。Step-Pとは、UNIDO東京事務所が実施しているオンライン・データベースで、エネルギー・環境・アグリビジネス・保健衛生の4分野における日本企業の技術・製品の開発途上国・新興国での普及を目指した取り組みだ。Sustainable Tec

hnology Promotion Platformの略である。Step-demo事業は、2020年度の補正予算事業ということもあり、12カ国13件のプロジェクト

未来を
変える

クトを探査した。その中でも、今回は、ベトナムで実施しているAGCの食品工場用電解水の生産技術と、ケニアで実施しているキンセイ産業（群馬県高崎市）の医療用廃棄物焼却炉の2件について我々の新たな発見を中心にお話しすることとする。

ベトナムのプロジェクト

は、そもそもCOVID-19下の同国の食品市場における衛生管理を、手軽かつ極力低コストで末端の作業者レベルまで充実させる必要があるという現地事情を踏まえて行われた。このニーズに応えてAGCから提案を受け、UNIDOとして現地での技術の実証と技術移転を行うこととした訳である。また、ケニアのプロジェクトは、現地の医療機関における医療廃棄物の処理が適正に行われていないという課題を受け、ナイロビの先導的病院で日本高性能な医療廃棄物焼却炉を導入するとともに、関連人材にその取扱いに関するノウハウを移転しよう、という意図をもつてキ



タブレット端末を使って日本のエンジニアから機材の設置・運転方法を学ぶべトナム人技術者（AGC・金澤工業プロジェクト）

はり通信ネットワークの接続の安定が最大の課題であったようだが、それでも計6種類ものア

プリケーション（応用ソフト）

日本企業の担当者が現地に赴くことも容易ではない。

ベトナムの案件では、現地の食品工場、ベトナム州政

府当局、AGC、我々を結ぶオンライン会議で技

術移転のためのワークショ

ップを複数回開催した。装

置の原理、運転方法も含

め、非常に中身の濃い活動

を展開できたと思う。ケニ

アの案件では、船便のコン

テナで分解して運搬した大

型の焼却炉の組み立ても才

シラインで指導して、キン

セイ産業の技術者が実施し

たのが画期的であった。や

くとも、それが実現され

たのが大きな成果となっ

た。これが、まさに「

コロナ禍の下で生まれた“新・現場主義”

途上国への技術実証・移転 ICT駆使

衛生分野支援
オンライン実施

“全員参加”で達成

ンセイ産業の提案を探査した訳である。これらのプロジェクトに限ったことではないが、本事業の実施に際しては、通常とは異なる状況が多々発生し、関係者そろって苦労をしたのも（今もしている）が）事実である。まず今年の前半には、COVID-19で世界の海上物流が混乱した。「いつ貨物船が出港できるのか分からぬ」という現地の声を受け、日本政府にはプロジェクトの期間延長を認められた。

日本企業の担当者が現地に赴くことも容易ではない。ベトナムの案件では、現地の食品工場、ベトナム州政府当局、AGC、我々を結ぶオンライン会議で技術移転のためのワークショップを複数回開催した。装置の原理、運転方法も含め、非常に中身の濃い活動を展開できたと思う。ケニアの案件では、船便のコンテナで分解して運搬した大型の焼却炉の組み立ても才シラインで指導して、キンセイ産業の技術者が実施したのが画期的であった。や

くとも、それが実現されたのが大きな成果となっただ。これが、まさに「コロナ禍の下で生まれた“新・現場主義”」が実現されたのである。これが、まさに「コロナ禍の下で生まれた“新・現場主義”」が実現されたのである。

タブレット端末を使って日本のエンジニアから機材の設置・運

転方法を学ぶべトナム人技術者（AGC・金澤工業プロジェクト）

はり通信ネットワークの接続の

安定が最大の課題であったよう

だが、それでも計6種類ものア

プリケーション（応用ソフト）

日本企業の担当者が現地に

赴くことも容易ではない。

ベトナムの案件では、現地

の食品工場、ベトナム州政

府当局、AGC、我々を結ぶ

オンライン会議で技術移

転のためのワークショ

ップを開催した。装

置の原理、運転方法も含

め、非常に中身の濃い活動

を展開できたと思う。ケニ

アの案件では、船便のコン

テナで分解して運搬した大

型の焼却炉の組み立ても才

シラインで指導して、キン

セイ産業の技術者が実施し

たのが画期的であった。や

くとも、それが実現されたのが大きな成果となっただ。これが、まさに「

コロナ禍の下で生まれた“新・現場主義”

」が実現されたのである。

タブレット端末を使って日本のエンジニアから機材の設置・運

転方法を学ぶべトナム人技術者（AGC・金澤工業プロジェクト）

はり通信ネットワークの接続の

安定が最大の課題であっ

た。これが、まさに「

コロナ禍の下で生まれた“新・現場主義”

」が実現されたのである。

タブレット端末を使って日本のエンジニアから機材の設置・運

転方法を学ぶべ